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只今から平成３０年第７回大洲市農業委員会定例総会を開会いたしま

す。開会に当たり、宮浦会長からご挨拶をお願いいたします。 

 

（会長挨拶） 

 

只今から議案審議に移らせていただきます。会議規則第３条によりま

して、宮浦会長に議事の進行をお願いいたします。 

 

これより本日の会議を開きます。 

出席委員は農業委員１９名中１８名、推進委員２０名中２０名で定足

数に達しておりますので、総会が成立していることをご報告申し上げま

す。 

本日、２番 吉岡きみ子委員より欠席の報告を受けております。 

本日の議事日程は、お手元に配布してあるとおりでございます。 

まず、日程第１、議事録署名委員の指名を行います。 

議事録署名委員に、２７番 垣見正志委員、また、２８番 西内清信

委員を指名いたします。 

次に、日程第２、書記の指名を行います。 

本日の会議の書記に事務局の土居書記を指名いたします。 

それでは、日程第３、議案審議に入ります。 

 

まず、議案第４２号「農地法第３条の規定による許可申請について」

を議題といたします。事務局の説明を求めます。 

 

議案第４２号「農地法第３条の規定による許可申請について」をご説

明します。 

議案書１ページをご覧ください。 

１番、阿蔵字クボタの土地、田１筆・１，２４０㎡は贈与による所有

権の移転です。 

所有権移転後も、引き続き水稲の栽培を行います。 

農業は、譲受人及び母が年間を通して従事します。 

２番、３番関連案件です。 

２番、菅田町菅田の土地、田１筆・７２７㎡は売買による所有権の移

転です。 

所有権移転後も、引き続き水稲及び野菜の栽培を行います。 

３番、同じく菅田町菅田の土地、田１筆・５０５㎡、畑３筆・計１，

４１３㎡も売買による所有権の移転です。 

農業は、譲受人夫婦が年間を通して従事します。 

４番、柳沢の土地、田４筆・計２，０６４㎡は贈与による所有権移転

です。 

所有権移転後は、整備を行い、栗を植栽する計画になっています。 

農業は、譲受人及び両親が年間を通して行います。 

５番、６番は関連案件です。 

５番、河辺町北平の土地、田２筆・計１，９３７㎡は３年間の使用貸

借権の設定です。 

所有権移転後も、水稲の栽培を行います。 

６番、河辺町三嶋の土地、畑４筆・計６５０㎡、樹園地２筆・計１，

４９０㎡は売買による所有権の移転です。 

農業は、譲受人夫婦が年間を通して従事します。 
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以上、６件のご審議をよろしくお願いします。 

 

只今、事務局より説明がありましたが、まず、地元委員さんより報告

をうけたいと思います。１番。 

 

１番案件について、ご説明いたします。議案説明資料１ページをご覧

ください。 

この案件につきましては、譲受人が自宅付近にある申請地を贈与によ

り取得しようとするものです。 

申請地は、久米公民館の西隣に位置する田１筆になりますが、現在も

良好に管理されています。 

譲渡人は県外に在住しており、農業ができないことから地元の方に農

地を譲りたいとのことで今回の申請に至っております。 

申請書類等の内容を確認いたしました結果は、議案説明資料に記載の

とおりで、農地法第３条第２項の第１号関係から第７号関係までの規定

に該当する事項はないことから、特に問題はないものと思われます。 

ご審議のほど、よろしくお願いいたします。 

 

はい。それでは、２番、３番は関係しておりますのでお願いします。 

 

はい、失礼します。 

２番、３番案件については関連案件でありますので、併せて説明いた

します。議案説明資料２ページ及び３ページを参考にしてください。 

この２つの案件につきましては、譲受人の住宅付近にある申請地を売

買により取得しようとするものです。 

申請地について、田は菅田公民館の南西約５００ｍ、畑については、

菅田公民館の西約９００ｍにあります。田は現在も良好に管理されてお

り、畑については一部遊休化していますが、譲受人が今後整備を行い、

野菜を栽培する予定になっています。 

譲受人は夫婦で年間を通して農業に従事しており、また、近所に住む

父と兄も農業に従事しており、耕作管理に関する問題は生じておりませ

ん。 

以上、２件の申請書類等の内容を確認いたしました結果は、議案説明

資料に記載のとおりで、農地法第３条第２項の第１号関係から第７号関

係までの規定に該当する事項はないことから、特に問題はないものと思

われます。 

ご審議のほど、よろしくお願いいたします。 

 

続いて、４番。 

 

失礼いたします。 

４番案件について、ご説明いたします。議案説明資料４ページをご覧

ください。 

この案件については、去る６月１８日に調査に行ってまいりました。 

４番案件は、贈与による所有権移転です。 

申請地につきましては柳沢公民館の東約１．６㎞にある申請者の住宅

付近にある田４筆になります。現在は一部遊休化していますが、今年秋

に栗を植栽するように整備を行っていくとのことです。 

譲受人は同居の両親ともに農業に従事しており、耕作管理に関する問
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委 員 

 

議 長（会長） 

 

 

委 員 

 

議 長（会長） 

 

 

 

 

事務局 

(専門員兼農地係) 

 

 

 

 

 

題は生じておりません。 

調査結果につきましては、議案説明資料に記載のとおりで、農地法第

３条第２項の第１号関係から第７号関係までの規定に該当する事項はな

いことから今後の管理についても不安はないものと思われます。 

ご審議のほど、よろしくお願いいたします。 

 

はい。続いて５番、６番は関係しておりますのでお願いします。 

 

はい、失礼いたします。 

５番、６番案件については関連案件でありますので、併せて説明いた

します。議案説明資料５ページ、６ページを参考にしてください。 

この案件につきましては、新規で農業経営を開始するため、地元の農

地の一部を借り受け、一部を売買で購入するものです。 

５番案件については、田２筆を使用貸借で借り受けるものです。申請

地は河辺支所の北東約９㎞になりますが、譲受人の自宅からは車で１０

分ぐらいの場所になります。現在も良好に管理されています。 

６番案件については、畑４筆と樹園地２筆で河辺支所の北東約４．５

㎞に位置しており、畑については良好に管理されておりますが、樹園地

については一部遊休化しつつありますので、今後草刈等をして整備を行

っていくとのことでございました。 

譲受人は夫婦で農業に従事する予定であり、『新規営農計画書』も提

出されています。 

以上、２件の申請書類等の内容を確認いたしました結果は、議案説明

資料に記載のとおりで、農地法第３条第２項の第１号関係から第７号関

係までの規定に該当する事項はございません。 

ご審議のほど、よろしくお願いいたします。 

 

只今、地元委員さんからの報告がありましたが、何かご質疑はござい

ませんか。 

 

（質疑なし） 

 

特にご質疑もないようですので、本案を申請のとおり許可することに

ご異議はございませんか。 

 

（異議なし） 

 

ご異議ないものと認め、本案は申請のとおり許可することに決定いた

しました。 

次に、議案第４３号「農地法第４条第１項の規定による許可申請につ

いて」を議題といたします。事務局の説明を求めます。 

 

失礼いたします。 

議案第４３号「農地法第４条第１項の規定による許可申請について」

をご説明いたします。 

議案書３ページ、ならびに別紙「議案説明資料」の７ページから１１

ページを併せてご覧ください。 

１番、菅田町菅田の土地２筆です。 

申請人は、高齢で遠隔地に居住しており、申請地の耕作管理が困難な
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事務局（次長） 

 

 

状況にあるが、申請地は国道沿いで貸駐車場としての需要が見込めるた

め、貸露天駐車場として賃貸するものです。 

申請地は、市中心部から東に約３．５㎞のところに位置し、農業公共

投資の対象となっていない小集団の生産性の低い農地であることから、

第２種農地と判断いたしました。 

なお、申請地は平成４年頃から貸し駐車場として賃貸しておりますが、

本件が是正を目的とした追認案件でありましたので、始末書を提出いた

だいており、県に違反転用事案報告書を提出する予定でございます。 

一般基準の各審査項目につきましては、別紙議案説明資料７ページの

ご確認をお願いいたします。 

以上、１件です。ご審議のほどよろしくお願いいたします。 

 

只今、事務局より説明がありましたが、まず、地元委員さんより報告

を受けたいと思います。１番。 

 

１番案件について、調査結果をご報告申し上げます。 

説明資料の説明資料の７ページから１１ページをお開きください。 

まず、立地基準である第２号の「代替性要件」につきましては、説明

資料記載のとおり問題ないと考えます。 

次に、一般基準である第３号の「転用の確実性」ですが、先程、事務

局から説明がありましたように、すでに露天駐車場として造成されてお

り、この件につきましては違反転用の状態にあることから、本人も始末

書を提出し、大変反省をされております。 

また第４号の「周辺農地等への影響」につきましては、今後において

も露天駐車場として利用されている現状と変更がないことや、隣接する

農地所有者の同意も得ていることから問題ないものと考えます。 

よって、本件は農地法第４条第２項の各号には該当しないため、許可

相当として追認許可はやむを得ないものであると考えます。 

ご審議のほど、よろしくお願いします。 

 

只今、地元委員さんからの報告ありましたが、何かご質疑はありませ

んか。 

 

（質疑なし） 

 

特にご質疑もないようですので、本案を申請のとおり許可相当として

送付することにご異議はございませんか。 

 

（異議なし） 

 

ご異議ないものと認め、本案は申請のとおり許可相当として送付する

ことに決定いたしました。 

次に、議案第４４号「農地法第５条第１項の規定による許可申請につ

いて」を議題といたします。 

事務局の説明を求めます。 

 

失礼いたします。 

議案第４４号「農地法第５条第１項の規定による許可申請について」

ご説明申し上げます。 
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議 長（会長） 

 

 

１番  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長（会長） 

 

３番 

 

議案書４ページ、ならびに別紙「議案説明資料」の１２ページから２

６ページまでを併せてご覧ください。 

１番、西大洲の土地、９８３㎡の案件は、当社は愛媛県内に出店・営

業を行っておりますが、さらなる展開を行うことから、大洲市西大洲に

て新規に出店するため、申請地を賃貸借しようとするものでございます。 

農地区分は、農地の一定規模以上の集団性や公共施設等も近くになく、

生産性の低い農地であることから、第２種農地と判断しております。し

たがいまして、立地基準の代替性と一般基準を中心に審議をお願いいた

します。 

２番、東大洲の土地、１，１９５㎡の案件は、当社は不動産業等を営

んでいるが、立地条件が良いことから分譲地として計画販売するため、

申請地を売買により取得しようとするものでございます。 

農地区分は、都市計画法第８条第１項第１号に規定する用途地域（第

二種中高層住居専用地域）内にある農地であることから、第３種農地と

判断しております。したがいまして、立地基準には適合しており、一般

基準についてご審議をお願いいたします。 

３番、新谷の土地、２筆、５０２㎡の案件は、市外に住む子ども夫婦

が帰郷することから、新たに自己住宅を建築するため、申請地を夫より

使用貸借しようとするものでございます。 

 農地区分は、都市計画法第８条第１項第１号に規定する用途地域（準

工業地域）内にある農地であることから、第３種農地と判断しておりま

す。したがいまして、立地基準には適合しており、一般基準についてご

審議をお願いいたします。 

以上、３件でございます。 

ご審議のほど、よろしくお願いいたします。 

 

只今、事務局より説明がありましたが、まず地元委員さんより報告を

受けたいと思います。１番。 

 

それでは１番案件の調査結果をご報告いたします。 

 議案説明資料の１２ページから１６ページを参考にしてください。 

申請地は、１３・１４ページの位置図のとおり、久米小学校の南約４

００ｍに位置する農地です。 

まず立地基準である第２号の「代替性要件」ですが、報告書記載のと

おりであり、特に問題はないものと思われます。 

次に、一般基準である第３号の「転用の確実性」ですが、許可があり

しだい自己資金にて着工したいとのことですので、問題ないものと思わ

れます。 

また、第４号の「周辺農地等への影響」ですが、１５ページの地番地

目図のとおり、南側に農地がありますが、影等の影響もほとんどないと

考えられ、特に問題はないものと思われます。 

よって、本件は、農地法第５条第２項の各号には該当しないため、許

可相当であると考えます。 

ご審議のほど、よろしくお願いいたします。 

 

はい、続いて２番。 

 

それでは２番案件の調査結果をご報告いたします。 

議案説明資料の１７ページから２１ページを参考にしてください。 
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議 長（会長） 

 

 

委 員 

 

議 長（会長） 

 

 

申請地は、１９ページの位置図のとおり、総合福祉センターの南約１

４０ｍに位置する農地です。 

まず立地基準ですが、事務局説明のとおり、第３種農地ですので、問

題ないと思われます。 

次に、一般基準である第３号の「転用の確実性」ですが、許可があり

しだい自己資金にて着工したいとのことであり、また転用目的が宅地分

譲とのことで土地の造成のみとなりますが、都市計画法規定の用途地域

内での事業であることから、問題ないものと思われます。 

また、第４号の「周辺農地等への影響」ですが、２０ページの地番地

目図のとおり南側に農地がありますが、２１ページの土地利用計画図の

とおり進入路が南側に配置される計画であることから、日照等にもほと

んど影響がないと考えられ、特に問題ないものと思われます。 

よって、本件は、農地法第５条第２項の各号には該当しないため、許

可相当であると考えます。 

 ご審議のほど、よろしくお願いします。 

 

 続いて、３番。 

 

失礼いたします。 

それでは３番案件の調査結果をご報告いたします。当案件は新たに自

己住宅を建築するため、申請地を使用貸借しようとするものです。 

議案説明資料の２２ページから２６ページを参考にしてください。 

申請地は、２４ページの位置図のとおり、国道５６号線松ヶ花交差点

を菅田方面に６０ｍほど進んだところに位置する農地です。 

まず立地基準でございますが、事務局説明のとおり、第３種農地です

ので、問題ないと思われます。 

次に、一般基準である第３号の「転用の確実性」ですが、許可があり

しだい自己資金にて着工したいとのことですので、問題ないものと思わ

れます。転用面積の妥当性につきましても問題ないと思われます。 

 また、第４号の「周辺農地等への影響」ですが、２５ページの地番地

目図のとおり、南側に農地が残りますが申請人の所有地であることから、

特に問題は生じないものと思われます。 

よって、本件は、農地法第５条第２項の各号には該当しないため、許

可相当であると考えます。 

ご審議のほど、よろしくお願いいたします。 

 

はい。只今、地元委員さんからの報告がありましたが、何かご質疑は

ございませんか。 

 

（質疑なし） 

 

特にご質疑もないようですので、本案を申請のとおり許可相当として

送付することに、ご異議ありませんか。 

 

（異議なし） 

 

ご異議ないものと認め、本案は申請のとおり許可相当として送付する

ことに決定いたしました。 

次に、議案第４５号「農地転用事業計画変更申請について」を議題と
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事務局（次長） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長（会長） 

 

 

事務局（次長） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長（会長） 

 

 

委 員 

 

議 長（会長） 

 

 

委 員 

 

議 長（会長） 

 

いたします。 

事務局の説明を求めます。 

 

失礼いたします。 

議案第４５号「農地転用事業計画変更申請について」ご説明申し上げ

ます。 

議案書５ページ並びに別紙「議案説明資料」の２７ページから３１ペ

ージまでを併せてご覧ください。 

１番、東若宮の土地、６３３㎡の案件は、本年第３回定例総会にて審

議され、翌４月３日付で許可されていたものでございます。 

宅地分譲にあたり購入希望者より、より広い区画の要望があり販売計

画を考え直した結果、当初４区画としていた計画を３区画に変更するた

め、事業計画変更の申請があったもので、農地区分は、第３種農地でご

ざいます。 

以上、１件でございます。 

ご審議のほど、よろしくお願いいたします。 

 

只今、事務局より説明がありましたが、まず地元委員さんより報告を

受けたいと思います。１番。 

 

失礼します。吉岡委員さんが本日欠席ということで、報告の原稿をお

預かりしておりますので、代読をさせていただきます。 

それでは１番案件の調査結果をご報告いたします。 

議案説明資料の２７ページから３１ページを参考にしてください。 

申請地は、２９ページの位置図のとおり、市立図書館の西約１００ｍ

に位置する農地です。 

本件は事務局報告のとおり、本年３月の定例総会にて審議され、４月

に転用が許可されていた案件です。 

変更内容は、購入希望者の「もう少し広い区画がほしい。」との要望

から販売区画を４区画から３区画に変更するため、当初の計画を変更し

ようとするものです。 

立地基準・一般基準ともに議案説明資料に記載のとおり、問題ないも

のと思われます。 

よって、本件は、農地法第５条第２項の各号には該当しないため、計

画変更は止むを得ないと考えます。 

以上でございます。 

 

只今、地元委員さんからの報告ありましたが、何かご質疑はありませ

んか。 

 

（質疑なし） 

 

特にご質疑も無いようですので、本案を申請のとおり、変更承認相当

として送付することにご異議ありませんか。 

 

（異議なし） 

 

ご異議無いものと認め、本案は申請のとおり変更承認相当として送付

することに決定いたしました。 
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議 長（会長） 

 

 

事務局（次長） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長（会長） 

 

 

１番 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長（会長） 

 

事務局（次長） 

 

 

 

 

次に、議案第４６号「非農地証明について」を議題といたします。 

事務局の説明を求めます。 

 

失礼いたします。 

議案第４６号「非農地証明について」ご説明申し上げます。 

議案書６ページ並びに別紙「議案説明資料」の３２ページから３８ペ

ージまでを併せてご覧ください。 

１番、阿蔵の土地、７５０㎡の案件は、自然潰廃（20 年以上耕作放棄）

し復旧が著しく困難ということで申請があったものでございます。 

申し出によりますと、申請地は、山中にあり周囲が山林であることか

ら耕作に不便で４０年程前から耕作放棄し、一部に杉・竹等が生えて、

農地へ復旧することは著しく困難である。とのことでございます。 

２番、中村の土地、２筆、２５０㎡の案件は、農地法施行（昭和２７

年１０月２１日）前から非農地ということで申請があったものでござい

ます。 

申し出によりますと、申請地は農地法施行時には借家が建築されてい

たり、借家の庭（花壇）として利用されており、以降農地として利用さ

れたことはないとのことでございます。 

以上２件、３筆、１，０００㎡でございます。 

ご審議のほど、お願いいたします。 

 

只今、事務局より説明がありましたが、まず地元委員さんより報告を

受けたいと思います。１番。 

 

それでは、１番案件の調査結果を報告いたします。 

議案説明資料の３２ページから３４ページを参考にしてください。 

申請地は、３３ページの位置図のようにＪＲ西大洲駅の北西約２５０

ｍに位置する農地です。 

申請によりますと、「申請地は、山中にあり周囲が山林であることか

ら耕作に不便で４０年程前から耕作放棄し、一部に杉・竹等が生えて、

農地へ復旧することは著しく困難である。」との申し出です。 

申請者の申立、現地調査による樹木等の生育状況から、耕作放棄後少

なくとも２０年以上経過しているものと推察することができ、農地への

復旧には、開墾と同程度の労力が必要であると考えられ、復旧は著しく

困難と認められます。 

また、仮に農地に復旧できたとしても、窪んだ地形や周囲の樹木・竹

の影響により十分な日照が得られないと考えられることから、営農は非

常に困難であると認められます。 

よって、本件は、非農地と判断して差し支えないと考えます。説明は

以上です。 

ご審議のほど、よろしくお願いします。 

 

続いて、２番。 

 

この件につきましても、報告原稿をいただいておりますので代読いた

します。 

それでは、２番案件の調査結果を報告いたします。 

議案説明資料の３５ページから３８ページを参考にしてください。 

申請地は、３７ページの位置図のようにＪＲ伊予大洲駅から南東に１
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議 長（会長） 

 

 

委 員 

 

議 長（会長） 

 

 

委 員 

 

議 長（会長） 

 

 

 

 

 

事務局 

(専門員兼農政係) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６０～１８０ｍの位置に存する農地です。 

申請によりますと、「申請地は、農地法施行時には借家が建築されて

いたり、借家の庭（花壇）として利用されていたりと、以降農地として

利用されたことはない。」との申し出です。 

申請者の申立、近隣住人の証言、米軍による昭和２２年撮影の航空写

真等を総合的に検証・判断すると、本件土地は法施行前から宅地や雑種

地として利用され、現在に至っているものと認められます。 

よって、本件は、非農地と判断して差し支えないと考えます。 

ご審議のほど、よろしくお願いします。 

以上でございます。 

 

只今、地元委員さんから報告がありましたが、何かご質疑はございま

せんか。 

 

（質疑なし） 

 

特にご質疑もないようですので、この証明願の土地については非農地

と判断し、証明書を交付することに、ご異議ありませんか。 

 

（異議なし） 

 

ご異議無いものと認め、この証明願の土地は、非農地と判断し、証明

書を交付することに決定いたしました。  

次に、『議案第４７号 農用地利用集積計画の決定について』を議題

といたします。 

事務局の説明を求めます。 

 

議案第４７号「農用地利用集積計画の決定について」をご説明します。 

議案書の７ページをご覧ください。 

１番 引き続き、野菜を栽培するため、賃借権を５年間設定しようと

するものです。 

２番 新たに農地を借り受けて、水稲を栽培するため、賃借権を５年

間設定しようとするものです。 

８ページです。 

 

３番 新たに農地を借り受けて、ケールを栽培するため、賃借権を１

０年間設定しようとするもの 

です。 

４番 引き続き、野菜を栽培するため、賃借権を３年間設定しようと

するものです。 

５番 引き続き、水稲を栽培するため、賃借権を５年間設定しようと

するものです。 

６番 引き続き、水稲を栽培するため、賃借権を３年間設定しようと

するものです。 

 ９ページです。 

７番 新たに農地を借り受けて、野菜を栽培するため、賃借権を５年

間設定しようとするものです。 

８番 新たに農地を借り受けて、野菜を栽培するため、賃借権を１０

年間設定しようとするものです。 
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議 長（会長） 

 

委 員 

 

議 長（会長） 

 

 

委 員 

 

議 長（会長） 

 

 

 

 

 

事務局 

（専門員兼農地係） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

９番 引き続き、水稲及び栗を栽培するため、使用貸借権を５年間設

定しようとするものです。 

１１ページです。 

１０番、１１番 引き続き、水稲を栽培するため、賃借権を５年間設定

しようとするものです。 

１２ページです。 

１２番 引き続き、果樹を栽培するため、使用貸借権を１０年間設定し 

ようとするものです。 

１３番 引き続き、水稲を栽培するため、賃借権を３年間設定しようと 

するものです。 

１４番 引き続き、水稲を栽培するため、賃借権を３年間設定しようと 

するものです。 

１５番、および１３ページの１６番 引き続き、果樹を栽培するため、 

賃借権を１０年間設定しようとするものです。 

以上、利用権設定・件筆数、１６件・３３筆、利用権設定総面積、５

７，５４４．５㎡です。 

いずれも農業経営基盤強化促進法第１８条第３項の各要件を満たして

いるものと思われます。 

ご審議のほど、よろしくお願いします。 

 

只今、事務局より説明がありましたが、何かご質疑はございませんか。 

 

（質疑なし） 

 

特にご質疑もないようですので、本案を原案のとおり決定することに

ご異議ございませんか。 

 

（異議なし） 

 

ご異議ないものと認め、本件は原案のとおり決定することに決定いた

しました。  

次に、『議案第４８号 農業振興地域整備計画の変更について』を議

題といたします。 

事務局の説明を求めます。 

 

失礼いたします。 

議案第４８号「農業振興地域整備計画の変更について」をご説明いた

します。 

議案書１４ページ、ならびに別紙議案説明資料の３９ページから４６

ページまでを併せてご覧ください。農用地区域からの除外２件でござい

ます。 

１番、豊茂乙の土地、７４６㎡の案件は、申請地は周囲を山に囲まれ

た日当たりの悪い急傾斜の棚田であり、侵入路の幅員も狭く農機具等の

搬入に不便を強いられるなど、農地として管理するには困難な状況とな

っています。また、申請人には近くに後継者もおらず、借り受ける隣接

者もいないことから、今後は山林として管理するため除外の申出があっ

たものです。 

既に周辺所有者の同意も得ており、申請地は他の農地への影響はない

ものと考えられることから、除外の計画変更をしようとするものでござ
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議 長（会長） 

 

 

２９番 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長（会長） 

 

２９番 

 

 

 

 

 

 

 

 

います。 

除外後の農地区分は、公共施設等も近くになく、山間部の農業用機械

の乗り入れの困難な小集団の生産性の低い農地であることから、第２種

農地と判断しております。したがいまして、立地基準の代替性と一般基

準を中心にご審議をお願いいたします。 

２番、同じく豊茂乙の土地１１６㎡の案件は、申請地は隣接する竹林

から竹が年々繁殖拡大し農地としての管理が困難な状況になっている。

また、申請人の高齢化により農地への再生も難しい上、近くに後継者も

おらず、借り受ける隣接者もいないことから、今後は竹林として管理し

収益の向上を図るため除外も申し出があったものです。 

既に周辺所有者の同意も得ており、申請地は他の農地への影響はない

ものと考えられることから、除外の計画変更をしようとするものでござ

います。 

除外後の農地区分は、公共施設等も近くになく、山間部の農業用機械

の乗り入れの困難な小集団の生産性の低い農地であることから、第２種

農地と判断しております。したがいまして、立地基準の代替性と一般基

準を中心にご審議をお願いいたします。 

以上、２件、８６２㎡です。ご審議の程お願いいたします。 

 

只今、事務局より説明がありましたが、まず、地元委員さんより報告

を受けたいと思います。１番。 

 

１番案件について、調査結果をご報告申し上げます。 

説明資料の３９ページから４２ページを参考にしてください。 

まず、立地基準である「代替性要件」につきましては、植林を目的と

されており、問題ないと考えます。 

次に、一般基準である「転用の確実性」につきましては、既にスギを

植林され２０年程度経過しており、違反転用状態にありますが、本人も

始末書を提出して大変反省をされております。 

また、「周辺農地等への影響」につきましては、申請地の周辺は現況

が山林となっているほか、近隣農地の所有者からの同意も得ております

し、各項目につきましても適当と思われることから、問題ないものと考

えます。 

よって、本件は、農地法第４条第２項の各号には該当しておらず、転

用許可相当として、農業振興地域整備計画の農用地区域からの除外につ

いてはやむを得ないものと思われます。 

ご審議のほど、お願いいたします。 

 

続いて、２番。 

 

続きまして、２番案件について調査結果をご報告申し上げます。 

説明資料の４３ページから４６ページを参考にしてください。 

まず、立地基準である「代替性要件」につきましては、報告書記載の

とおり問題ないものと考えます。 

次に、一般基準である「転用の確実性」につきましては、既に申請地

の大部分に竹が繁殖拡大しており、状況としては違反転用になっている

ことから、始末書も提出していただいております。 

よって本件は、農地法第４条第２項の各号には該当しておらず、転用

許可相当として、農業振興地域整備計画の農用地区域からの除外につい
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議 長（会長） 

 

委 員 

 

議 長（会長） 

 

 

委 員 

 

議 長（会長） 

 

 

てはやむを得ないものと思われます。 

ご審議のほど、よろしくお願いします。 

 

地元委員さんより報告がありましたが、何かご質疑はありませんか。 

 

（質疑なし） 

 

特にご質疑も無いようですので、原案のとおり農用地区域から除外す

ることに、ご異議ありませんか。  

 

（異議なし） 

 

ご異議ないものと認め、本件は原案のとおり認めることに致します。  

以上で、本日の定例総会に提案しました議案の全ての審議が終了いた

しましたので、議事を閉じることにいたします。 
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